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Bueno, yo quisiera decirles que hemos tenido una mañana de trabajo con algunos Jefes 

de Gobierno. Tuvimos, primero, una reunión con el Presidente Cardoso, el Presidente 

De la Rúa, conjuntamente con el Primer Ministro de Italia, Massimo DAlema. Fue una 

reunión más bien para explorar la situación actual, especialmente temas vinculados a la 

economía, qué es lo que ocurre en este momento en el mundo, los problemas que hemos 

tenido los países, con una crisis que no tiene lugar en nuestros países pero que nos 

afecta en términos de empleo, en términos de ingresos fiscales, en términos de menor 

crecimiento y cómo ahora abordamos esos temas de una manera conjunta. 

 

Eso fue fundamentalmente, a lo cual después se incorporó la Primera Ministra de Nueva 

Zelandia, Helen Clark, y la Presidenta de Finlandia. En la tarde voy a tener una reunión 

bilateral con Helen Clark, tuve una reunión bilateral con la presidenta de Finlandia, ella 

hizo una reflexión sobre la visita del Presidente finlandés y me extendió una invitación 

para Finlandia. 

 

PREGUNTA: Usted ayer en su discurso planteó que no venía a seguir con la nostalgia 

de mirar atrás ¿Podría esperarse que usted vaya a impulsar un gran acuerdo para cerrar 

el capítulo pendiente de los derechos humanos? 

 

S.E.: Bueno, todo lo que sea avanzar en los elementos que nos unen creo que es 

conveniente y es positivo; trataremos de hacerlo dentro de las tareas de Gobierno. 

 

PREGUNTA: ¿Expresa este clamor popular intenso que tuvo ayer antes que partiera su 

discurso, respecto al juicio a Pinochet? ¿Fue más de lo que usted esperaba? La gente 

está demasiado esperanzada en lo que pueda hacer Ricardo Lagos. 

 

S.E.: No. Ellos saben que en esas materias el Presidente de la República lo único que 

puede hacer, que no es poco, es garantizar la absoluta independencia de los Tribunales. 

Como lo he dicho, y se lo dije al Poder Judicial cuando los visité, mi rol como 

Presidente de la República es respetar las decisiones de los tribunales. El trabajo que ha 

venido haciendo en esta materia el ministro Guzmán ha sido un trabajo muy importante 

y las decisiones que se adopten son decisiones que se adoptan dentro del ámbito 

judicial. Como muy bien dijo el Presidente de la Corte Suprema, él está seguro de que el 

Poder Judicial tampoco aceptará presiones de ninguna naturaleza. Dejemos a los 

ministros y a los tribunales que hagan su tarea. Yo tengo que hacer otras cosas. 

 

PREGUNTA: Había un resentimiento con Brasil y Argentina por el tema de las 

salvaguardias. ¿Eso se trató en esta reunión bilateral? 

 

S.E.: No. Acordamos con los Presidentes Cardoso y de la Rúa que próximamente mi 

ministro de Relaciones Exteriores y ministro de Hacienda se entrevistarán con sus pares 

de Argentina y Brasil para avanzar en los temas de las salvaguardias. 

 

PREGUNTA: ¿Fue bueno para el mundo que no asistiera el senador Pinochet a su 

cambio de mando? ¿Fue bueno ante los ojos del mundo? 

 

S.E.: Ese es un tema que resuelve el mundo y el senador Pinochet. Yo no. Gracias. 


